

GRAIN DE SABLE

Sud Éducation 89 • Numéro 2 • Février 2018

É D I T O

2017 aura été un très bon cru pour les plus fortunés de cette planète. La réforme fiscale de Donald Trump votée au Sénat est encore un beau cadeau qui leur est fait, il faut bien renforcer les inégalités pour continuer d'asseoir son pouvoir !

En France, notre fringant nouveau président et sa nouvelle équipe en même temps à droite et en même temps à droite n'a pas lésiné sur les contre-réformes libérales : quasi disparition de l'impôt sur la fortune, loi travail 2 qui précarise encore plus les salariés, rétablissement du jour de carence et re-gel du point d'indice, hausses du gaz, de la CSG, du tabac, de l'essence, suppression prévue de 120 000 fonctionnaires sur le quinquennat... Tout cela en moins d'un an de pouvoir, bravo le président des riches !

Les politiques libérales menées depuis les années 80 se poursuivent et s'amplifient tandis que le rôle régulateur de l'État face aux lobbys des industries polluantes et de son VRP, le Medef ne cesse de reculer.

Dans l'Éducation Nationale comme dans les autres services publics, il faut, pour notre ancien serviteur de la Banque d'affaire Rotschild réduire drastiquement les dépenses publiques pour satisfaire ses amis du FMI ou de la banque Mondiale ; cela commence par la réduction du nombre de postes offerts aux concours dans le second degré, moins de profs, plus de précaires, c'est la fête chez notre ministre Blanquer !

Dans l'Yonne comme partout en France, les effets de cette doctrine libérale se traduisent par des baisses d'enseignants dans le secon-

daire, des fermetures massives de classes sur tout le territoire (il faut bien rendre des postes pour doubler les CP et CE1 en REP) et la fermeture du collège Bienvenu Martin toujours en suspend.

Les dérogations permises par le ministère pour revenir à la semaine de 4 jours en primaire à la rentrée 2018 voient une majorité des écoles de l'Yonne réclamer ce retour ! Plus de 80% des écoles du 89 seront aux 8 demies journées en septembre prochain. La FCPE, les maires de Joigny et d'Avallon vont se sentir bien seuls à soutenir la réforme Peillon-Hamon-Belkacem, comme la corde soutien le pendu...

L'abrogation de cette réforme des rythmes est de fait, plébiscitée par tous ! Après l'abandon du projet d'aéroport à Notre Dame des Landes, le gouvernement serait légitime à écouter le peuple qui l'a porté au pouvoir en abrogeant enfin cette réforme bancaire et bricolée sur le terrain pour avoir enfin un même rythme scolaire sur tout le territoire.

2018 sera aussi une année d'élections dans toute la Fonction Publique. Le choix sera fondamental pour les agents :

voter pour des organisations syndicales qui accompagnent les mesures libérales en négociant la longueur de vos chaînes ou voter pour des organisations syndicales qui sont aux côtés des agents dans les luttes pour établir un rapport de forces favorable. Nous vous laissons ranger le syndicat Sud éducation dans l'un des deux camps, choix facile. ■



SOMMAIRE

Les Pages Éducation Nationale

Coup de g(u)e(u)l(e)	2
Un petit cadeau pour le privé	3
C'est à ça qu'on les reconnaît	3
La journée de la laïcité	4
Et toi tu l'as vécue comment cette journée ?	4
Billet d'humeur	5
Malheureux qui comme Ulys	5

Les Pages Solidaires

On est avec toi, camarade banquier	6
Violences faites aux femmes : quand la SNCF déraile	6
Glyphosate mon amour	7
La bienveillance, c'est aussi dans le privé	7
Au Prahda d'Appoigny, c'est mieux que la rue	8-9
Docteur Jekyll ? Non, Mister Hyde !	9
Haro sur la fonction publique	10
Sud Éducation 89	10

